

Estación Achibueno en Punta Tricahue en Linares

Autoridades inauguran Estación Fluviométrica en río Achibueno

La estación fluviométrica Río Achibueno en Punta Tricahue, esta localizada en la parte alta de la cuenca del Achibueno en la comuna de Linares, con un área aportante de 676 Km² permite controlar los caudales que por esta zona desaguan y que son la naciente de esta cuenca. Este punto de control inició su operación el año 2021, pero debido a los efectos de las crecidas invernales del año 2023 la estación fue destruida. La estación volvió a estar disponible a inicios del 2025, siendo rápidamente equipada con sensores y equipos de transmisión, empezando nuevamente sus registros el 16/01/2025.

La estación pudo ser recuperada gracias a un presupuesto disponible de \$30.000.000 para la reconstrucción de la infraestructura y de \$10.000.000 aproximadamente para



equipos y sensores. Las obras fueron licitadas mediante concurso público en el portal Mercadopublico.cl.

La estación cuenta con infraestructura diseñada, construida y financiada para la medición y control de información fluviométrica. La infraestructura posee una regla limnimétrica que permite medir el nivel de río y referenciar el

sensor de presión. Posee además dos torres para el carro de aforo, pieza desde donde se realizan las mediciones periódicas por personal DGA.

También posee una caseta de instrumentos con un poste para la antena, donde se alojan los equipos de transmisión de datos, registro de datos y de energía. El sensor de presión está localizado en

tuberías instaladas en la orilla del río. Este sensor permite traducir la presión del agua a una altura de río, asociada a la regla limnimétrica.

La estación posee transmisión en línea, lo que permite conocer las condiciones hídricas de manera instantánea.

Finalmente hoy jueves 30 de enero a las 11.30 horas, el Delegado Presidencial Regional, Humberto Aqueveque Díaz; la Delegada Presidencial Provincial, Aly Valderrama Villaroel; el **SEREMI de Obras Públicas**, Jorge Abarza Agurto; el Alcalde de Linares, Mario Meza Vásquez, y el Director Regional de Aguas, Héctor Díaz O'Kuinghton, encabezaron la inauguración estación fluviométrica en cauce río Achibueno en el kilómetro 54 de la Ruta L-45, sector Monte Oscuro, comuna de Linares.